

> Carta de Presidencia

El año 2015 se ha caracterizado por la mejora de las economías de España y Portugal, con crecimientos del 3,2% y 1,5% respectivamente. Esta recuperación de las economías de la Península Ibérica se seguirá manteniendo en el 2016, aunque atenuada, acorde con las estimaciones recientes de las instituciones internacionales.

En este contexto económico, el aspecto más significativo en 2015 ha sido el crecimiento de la demanda eléctrica en el conjunto de la Península Ibérica (1,6%). La demanda de electricidad en España creció un 1,8% en 2015, frente a una caída del 0,1% registrado en 2014. En el caso de Portugal este incremento se situó en el 0,3%, frente al -0,7% del 2014.

Estos datos se sitúan en línea con la tendencia en la mayoría de economías avanzadas, donde parece que se consolida el desacoplamiento entre la evolución de la demanda eléctrica y el crecimiento del PIB.

Con relación a los precios en 2015, nuestro mercado arrojó precios ligeramente superiores a los del resto de mercados europeos como consecuencia de una menor hidraulicidad y el menor viento en la primera parte del año, así como al incremento de la demanda. Todo ello sin considerar la diferente fiscalidad que afecta a la generación en los países europeos. En concreto, el precio medio en España fue de 50,32 €/MWh y en Portugal de 50,43 €/MWh, resultando igual precio en ambos países durante el 97,6 % de las horas.

En cuanto a la frontera con Francia, en casi un 15% de las horas del año la diferencia de precio con España en 2015 fue menor a 1 €/MWh, frente al 9% en 2014. En este sentido se destaca el efecto de la entrada en operación comercial el 5 de octubre de 2015 de la nueva interconexión eléctrica entre España y Francia. Aunque para un análisis más preciso se precisaría de más tiempo, solo señalar que después de 7 meses esa cifra es de alrededor del 34%.

En términos de energía, el mercado "spot" mantuvo sus niveles de liquidez, con un volumen de negociación de cerca de 260 TWh equivalente a casi el 80 % del consumo eléctrico en la Península Ibérica.

Para los mercados de electricidad en Europa, el año 2015 ha sido especialmente relevante ya que en agosto entró en vigor el código de red sobre asignación de capacidad y gestión de las congestiones, con implicaciones importantes para el proceso de formación de precios y también para nuestra compañía.

Entre otros aspectos, esta nueva regulación europea de obligado cumplimiento por parte de los Estados miembros formaliza los proyectos ya en marcha, de acoplamiento de mercados diarios e integración de mercados intradiarios, como el modelo de integración a seguir en toda la UE.

En cuanto a nuestra compañía, las autoridades de España y Portugal designaron en Diciembre pasado a OMIE como "Nominated Electricity Market Operator" (NEMO), lo cual implica que se cumplen con todos los requisitos que la legislación europea establece para ser un operador de mercado que forma parte del proceso de construcción europea del mercado interior de la energía.

Por otra parte, en julio de 2015, OMIE obtuvo la acreditación de la Agencia de Cooperación de los Reguladores de la Energía (ACER) como "Registered Reporting Mechanism" (RRM). De esta forma, OMIE se convertía en uno de los cinco primeros RRMs de la UE, cumpliendo todos los requisitos exigidos por ACER para ofrecer servicios de "reporting" a los agentes.

El año 2016 es también un año muy relevante para nuestra compañía, en el que seguimos trabajando activamente en la consolidación y extensión del mercado diario y en la implantación a nivel europeo de una plataforma de negociación continua en las interconexiones en el horizonte intradiario, compatible con nuestras subastas intradiarias. Este nuevo proyecto permitirá el acercamiento de un mercado líquido al tiempo real y, por tanto, facilitará una mayor integración de energías renovables y la participación más activa de la demanda en el mercado eléctrico.

OMIE desarrolla su actividad en un entono cada vez más complejo e internacional. Podemos estar satisfechos ya que en el ejercicio anterior nuestra compañía ha arrojado beneficios en el entorno de lo esperado. En esta Memoria les presentamos la actividad de OMIE en 2015, cuyos excelentes resultados son fruto de la dedicación y la profesionalidad del equipo de personas que integran el Operador del Mercado Ibérico, así como del apoyo de los miembros del Consejo de Administración y de todos nuestros accionistas.

Pedro Mejía Gómez

Presidente

José Carvalho Netto
Vicepresidente



